



PROYECTO DE PREVENCIÓN Y DESASTRES



**MUNICIPIO EL ZULIA
2023**



1. INTRODUCCIÓN

A través de este proyecto pedagógico de Educación Para la prevención y desastres , en esta comunidad educativa, se ha venido consolidado una serie de proyectos educativos fundamentados en la práctica axiológica que permita la apropiación de un conjunto de normas sociales y a la vez ideas relacionadas con valores incluidos en los temas transversales, aplicando criterios que se definen a partir de los contenidos de cada eje propuestos en las diferentes áreas del saber.

Por lo general, la temática resulta esencial para promover la participación de los estudiantes, docentes, directivos, padres de familia y otros miembros que forman parte de esta institución que tiene como objetivo v permitirle ala comunidad educativa en general tener un conocimiento integral de las condiciones generadas e iniciar procesos de sensibilización y concientización que potencie un cambio de actitud ala responsabilidad social y necesidad de auto protección frente alas amenazas de nuestro planeta.

Se pretenden que los estudiantes según la edad y nivel de desarrollo, puedan identificar las amnezas de sus ambientes, su nivel de vulnerabilidad frente a ellas y a partir de allí genenr comportamientos individuales y colectivos a apropiados que permitan conocer pautas y normas de seguridad personal y de protección del medio ambiente y a partir de allí interiorizar actitudes y comportamientos vitales para la cultura de la prevención.

2. JUSTIFICACIÓN

En estos últimos años, se produce en Colombia un amplio debate sobre cambios educativos como alternativa para hacer frente a los problemas que tenemos planteados

CENTRO EDUCATIVO PERSONITAS DEL FUTURO
Resolución N° 000674 del 17 de Diciembre de 2007
Municipio el Zulia – CII 8 N 0-83 - El Triunfo - Cel. 3112377281
PROYECTO DE PREVENCION Y DESATRES



desde el siglo XX y favorecer los cambios educativos necesarios para formar las generaciones del siglo XXI.

En el Centro Pedagógico Personitas Del Futuro existe preocupación por realizar un esfuerzo que conlleve a establecer aportes a los Docentes que le permitan desarrollar proyectos en las diferentes áreas del conocimiento teniendo como fundamentos la prevención de desastres.

Uno de los interrogantes que se plantean es la utilidad que nuestras enseñanzas tienen para la vida de los alumnos y de qué forma les desarrollan todas sus potencialidades, de qué manera se les ayuda a las áreas establecida por el currículo, con posibilidades de permitir al estudiante y a los demás sujetos con los que se relacionan ser cociente de todas y cada una de las situaciones que se presenten en su entorno razón por la cual es indispensable concebir acontecimientos surgidos como consecuencia de la acción humana o por fenómenos naturales como vientos propios de la vida.

Es importante también reflexionar sobre los hechos que sorprenden a las comunidades sin estar preparados para tomar decisiones y afrontar el peligro que acarrear . esto debe llegara precisar medidas que pongan en alertar a todos los estamentos y de esta forman sepan obarr en caso de dificultades de diversas orden.



OBJETIVOS

2.1 Objetivo General

Sensibilizar a la población hacia la cultura de la prevención y el manejo y atención adecuada en momentos de emergencia para así actuar de manera propia, eficaz y organizada ante situaciones de riesgo y garantizar la integridad física de la comunidad personitas del futuro.

2.2 Objetivos Específicos

- Realizar simulacros de evacuación con el fin de prevenir situaciones de peligro y tomar decisiones pertinentes a la situación
- Preparar y proporcionar a la comunidad educativa, con los conocimientos, suficientes para afrontar de forma adecuada accidentes desastres causados por la naturaleza .
- Tener un grupo de estudiantes que quieran estar en un plan de emergencias.
- Ayudar a mejorar la señalización del colegio
- Dar a conocer conceptos de prevención de desastres por medios de imágenes, videos, charlas
- Mirar las alternativas posibles en cuanto a rutas de evacuación

3. FUNDAMENTOS



4.1 BASES LEGALES

Obedeciendo a la resolución no. 3459 de julio de 1994 por la cual se regulan actuaciones del sistema educativo de Bogotá en la prevención de desastres, el colegio Ateno Juan Eudes sigue normas y parámetros que se exponen en este proyecto

La constitución política de Colombia 1991 en el título II de los derechos, las garantías y los deberes en los capítulos 2 y 3 resaltan y respaldan legalmente la necesidad institucional de suscribir este programa para cumplir con la ley establecida en los siguientes artículos

Artículo 44. Son derechos fundamentales de los niños y niñas la vida, la integridad física, la salud y la seguridad social, la alimentación equilibrada, su nombre, su nacionalidad, tener una familia, y no ser separados de ella, el cuidado, la educación, y la cultura, la recreación y la libre expresión y su opinión.

MARCO TEORICO

Las necesidades de promover las capacitaciones, espera mantener preparadas y organizadas a la población personitas del futuro y mejorar su capacidad de respuestas ante riesgos a los que están expuestas.

Capacitar al personal responsable de elaborar los programas de protección civil, así como las brigas de las unidades civiles de desastres y riesgos

PREVENCIÓN Y CONTROL



1) EDUCACION

Con las actividades educativas se trata de divulgar un mensaje sobre el uso racional del fuego ente los agriculto9res, ganaderos, y publico en general de las zonas vecinas al área de concentración.

Programa para combatir y liquidar los incendios, s eles da adiestramientos por medio de cursos y talleres que el programa organiza con entidades afines, como cuerpos de bomberos.

2) PREVENCIÓN

El fuego es un elemento que cuando se desató en una zona boscosa con condiciones favorables de viento y combustibles se vuelve difícil de controlar, se requiere de mucha horas de trabajo y al final siempre las secuelas que quedan so0n grandes perdidas de zonas de regeneración, contaminación.

3) PRIMEROS AUXILIOS

El botiquín es el lugar idóneo para guardar los diversos materiales utilizados en curas primeros auxilios por su características y contenido depende del uso (hogar, vehiculo,ect) y de la capacidad que lo va a usar.

METODOLOGIA

1 aplicación de charlas y guías acerca de desastres

2simulacro : se hará por medio de alarmas o sirenas, y se les dará las orientaciones que hacer en el momento de escuchar los sonidos sean sirena, pito etc.



EVIDENCIAS



CENTRO EDUCATIVO PERSONITAS DEL FUTURO
Resolución N° 000674 del 17 de Diciembre de 2007
Municipio el Zulia – CII 8 N 0-83 - El Triunfo - Cel. 3112377281
PROYECTO DE PREVENCION Y DESASTRES

